

**KONVERSI BAGIAN WARIS ANAK LAKI-LAKI DAN PEREMPUAN  
BERDASARKAN KONTRIBUSI TERHADAP KELUARGA  
PERSPEKTIF TEORI LIMIT MUHAMMAD SHAHRUR**

**(Studi Kasus Desa Kara Kecamatan Torjun Kabupaten Sampang Madura)**

**SKRIPSI**

Oleh:

HASANI

20191700242012



**PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM  
FAKULTAS SYARIAH  
INSTITUT PESANTREN K.H. ABDUL CHALIM  
MOJOKERTO  
2023**

**KONVERSI BAGIAN WARIS ANAK LAKI-LAKI DAN PEREMPUAN  
BERDASARKAN KONTRIBUSI TERHADAP KELUARGA PERSPEKTIF TEORI  
LIMIT MUHAMMAD SHAHRUR**

**(Studi Kasus Desa Kara Kecamatan Torjun Kabupaten Sampang Madura)**



**PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM  
FAKULTAS SYARIAH  
INSTITUT PESANTREN K.H. ABDUL CHALIM  
MOJOKERTO**

**2023**

## ABSTRAK

Hasani, 2023 **Konversi Bagian Waris Anak Laki-Laki dan Perempuan Berdasarkan Kontribusi Terhadap Keluarga Perspektif Teori Limit Muhammad Shahrur (Studi Kasus Desa Kara Kecamatan Torjun Kabupaten Sampang Madura)**. Skripsi Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah, Institut KH. Abdul Chalim Mojokerto, Pembimbing Dr. Muslihun Lc., M.Fil

---

**Kata Kunci:** Konversi Bagian Waris Anak Laki-Laki dan Perempuan, Kontribusi Terhadap Keluarga, Teori Limit Muhammad Shahrur

Al-Qur'an adalah kitab yang menjadi pedoman utama umat Islam yang dipercaya senantiasa sesuai dengan setiap waktu dan tempat yang melingkupinya. Pembagian waris merupakan hal yang sangat fundamental dalam keluarga dan merupakan salah satu hal yang dibahas di dalam al-Qur'an itu sendiri. Perempuan mendapat bagian setengah dari bagian laki-laki merupakan pandangan pemikir Islam klasik yang didasarkan pada potongan ayat al-Qur'an. Seiring dengan perubahan zaman, maka terjadi banyak perubahan khususnya dalam peran perempuan, hal itu yang kemudian menjadi faktor pemicu adanya gerakan pemikir kontemporer yang menuntut persamaan hak antara laki-laki dan perempuan khususnya dalam waris seperti Muhammad Shahrur dengan teori limitnya. Secara praktik sebagai masyarakat desa Kara menerapkan pembagian waris yang didasarkan pada besarnya kontribusi ahli waris terhadap keluarga.

Fokus penelitian ini adalah (1) Praktik Konversi Bagian Waris Anak Laki-Laki dan Perempuan di Desa Kara Kecamatan Torjun Kabupaten Sampang Madura (2) Praktik Konversi Bagian Waris Anak Laki-Laki dan Perempuan di Desa Kara Kecamatan Torjun Kabupaten Sampang Madura Perspektif Teori Limit Muhammad Shahrur. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi dan dokumentasi.

Hasil penelitian menyatakan bahwa (1) anak perempuan mendapatkan bagian dua bidang tanah, pohon jati dan bangunan rumah yang jika dikonversi dalam bentuk rupiah bisa dikatakan setara atau bahkan melebihi bagian waris saudara laki-lakinya. (2) Praktik Konversi tersebut secara hasil akhir sesuai dengan konsep teori limit digagas oleh Muhammad Shahrur.





## ABSTRACT

Hasani, 2023 Conversion of Inheritance of Boy and Girl Based on Contributions to the Family from the Perspective Theory Limit of Muhammad Shahrur (Case Study of Kara Village, Torjun District, Sampang Regency, Madura). Thesis Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia, KH. Abdul Chalim Mojokerto, Supervisor Dr. Muslihun Lc., M. Fil

---

**Keywords:** Conversion of Inheritance of Boys and Girls, Contribution to the Family, Muhammad Shahrur's Limit Theory

Al-Qur'an is a book that is the main guideline for Muslims which is believed to always be in accordance with every time and place that surrounds it. The division of inheritance is very fundamental in the family and is one of the things discussed in the Qur'an itself. Women get half of the share of men is the view of classical Islamic thinkers based on fragments of verses of the Koran. Along with the changing times, there have been many changes, especially in the role of women, this has become a triggering factor for the movement of contemporary thinkers who demand equal rights between men and women, especially in inheritance like Muhammad Shahrur with his limit theory. In practice, some of the Kara village community applies inheritance distribution based on the contribution of the heirs to the family.

The focus of this research is (1) The Practice of Converting the Inheritance of Boys and Girls in Kara Village, Torjun District, Sampang Madura Regency (2) The Practice of Conversion of the Inheritance of Boys and Girls in Kara Village, Torjun District, Sampang Madura Regency Perspective of Muhammad's Limit Theory Shahrur. This study uses a qualitative approach with a case study type of research. Data collection techniques used are interviews, observation and documentation.

The results of the study stated that (1) the daughter got a share of two plots of land, teak trees and house buildings which if converted in rupiah could be said to be equal or even exceed her brother's share of inheritance. (2) The conversion practice is in accordance with the concept of limit theory initiated by Muhammad Shahrur.



## مستخلص البحث

حساني ، 2023 تحويل الميراث الإبن والبنت بناءً على مساهمات للعائلة من منظور نظرية الحدود لمحمد شحرور (دراسة حالة لقرية كارا ، منطقة تورجون ، سامبانج ريجنسي ، مادورا). أطروحة برنامج دراسة قانون أحوال الشخصية الإسلامي، كلية الشريعة، كياي حاج عبد الجليم موجوكرتو ، المشرف د. مصلحون

الكلمات المفتاحية: تحويل الميراث الإبن والبنت ، المساهمة في الأسرة ، نظرية الحد لمحمد شحرور.

القرآن هو كتاب هو الدليل الرئيسي للمسلمين والذي يعتقد أنه صالح دائمًا في كل زمان ومكان يحيط به. يعتبر تقسيم الميراث أمرًا أساسيًا جدًا في الأسرة وهو أحد الأشياء التي نوقشت في القرآن نفسه. تحصل المرأة على نصف نصيب الرجل وهو رأي مفكرين الإسلاميين المتقدمون يرتكز على شذرات آيات من القرآن. جنبًا إلى جنب مع تغير الزمن ، كان هناك العديد من التغييرات ، وخاصة في دور المرأة ، وأصبح هذا عاملاً محفزًا لحركة المفكرين المعاصرين الذين يطالبون بحقوق متساوية بين الرجال والنساء ، وخاصة في الميراث مثل محمد شحرور مع نظريته المحدودة. في الممارسة العملية ، يطبق بعض مجتمع قرية كارا توزيع الميراث على أساس مساهمة الورثة في الأسرة.

يركز هذا البحث على (1) ممارسة تحويل الميراث للأولاد والبنت في قرية كارا ، مقاطعة تورجون ، سامبانج مادورا ريجنسي (2) ممارسة تحويل الميراث للأولاد والبنت في قرية كارا ، منطقة تورجون ، سامبانج مادورا ريجنسي منظور نظرية محمد المحدودة شحرور. تستخدم هذه الدراسة نهجًا نوعيًا مع نوع دراسة حالة من البحث. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المقابلات والملاحظة والتوثيق.

وأوضحت نتائج الدراسة أن (1) حصلت الابنة على حصة من قطعتي أرض وأشجار خشب الساج ومباني المنازل التي إذا تم تحويلها بالروبية يمكن القول إنها تساوي أو حتى تتجاوز نصيب أخيها من الميراث. (2) تتوافق ممارسة التحويل مع مفهوم نظرية الحدود الذي بدأه محمد شحرور.

